

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono Nº 2-6-6

ANO II | Colombia—Caldas—Pereira, Julio 15 de 1930. — MARTES | NUMERO 440

Ayer fue herido en Montezuma, corregimiento de Sucre, el agente de policía auxiliar Manuel Marulanda

Ayer a eso de las cuatro y media de la tarde, en el pequeño caserío de Montezuma, corregimiento de Sucre, disgustaban por cuestiones de negocios dos sujetos. En esos momentos y cuando éstos se iban a las manos, uno de ellos armado de revólver, llegó el agente de policía auxiliar, Manuel Marulanda, y al querer intervenir para separar a los contrincantes, el que estaba armado de revólver disparó sobre Marulanda por tres veces consecutivas.

LAS HERIDAS

Marulanda recibió un balazo sobre el bazo, otro en la región dorsolumbar sobre la columna vertebral y el tercero, en la nalga derecha, el cual le interesó la articulación de la cadera, del mismo lado.

EL HERIDO EN EL HOSPITAL

Uno de nuestros cronistas, se trasladó al Hospital San Jorge, en momentos en que el Sr. Medico Oficial, Dr. Emilio Trujillo, hacia el reconocimiento del herido, manifestando que por el momento nada podría hacerse, y que mañana, una vez que se hiciera Junta de médicos y se localizara el punto en donde se encuentran las balas, se procederá a extraerselas.

QUIEN ES MARULANDA

Manuel Marulanda, natural de Sonsón, es hijo de Nepomuceno Marulanda y Jenara Rivillas, tiene unos cuarenta años de edad y hace ocho meses trabajaba como agente de policía en el corregimiento antes

mencionado.

EL HERIDOR HUYE

El heridor, un sujeto de nombre Rafael y cuyo apellido se ignora, una vez que hirió a Marulanda emprendió la fuga, sin que hasta la hora presente halla sido capturado.

MAS DETALLES

Prometemos a nuestros lectores, para mañana y en posesión de nuevos datos, hacer una relación completa.

CRONISTA.

El Dr. Carlos E. Restrepo, será el Ministro de Gobierno de la próxima administración



Dr. Carlos E. Restrepo

Por la conferencia tenida en Puerto Berrío, entre el Excmo. Sr. Dr. Olaya Herrera, presidente de la república y los jefes republicanos, Dres. Clodomiro Ramírez y Carlos E. Restrepo, parece absolutamente

"HEROS"

EL MEJOR CIGARRILLO COLOMBIANO DE 10 CVS. CAJETILLA

"Estrella"

El popular y económico cigarrillo de cinco centavos paquete, se vende en todas las Cigarrerías de la ciudad.

seguro el nombramiento de este último como Premier del gabinete.

El país debe recibir con positivo agrado la designación del eminente repúblico que al presidir el gabinete dará a este todo el lustre y el lujo que es de esperarse de un hombre de la talla del mandatario que iniciará su gobierno el próximo 7 de Agosto. Queda pues ya despejada la primera parte de la gran incógnita, porque sabido el nombramiento del Dr. Restrepo, el país puede imaginarse que serán los mismos hombres de su gobierno, los que ahora volverán a los encumbrados puestos de responsabilidad.

—HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

EL PEQUEÑO RODRIGO

hijo de los esposos don Ernesto Botero y doña Inés de Botero, falleció ayer en Sonsón, adonde había sido trasladado en busca de su salud. Enviamos para sus afligidos padres nuestro más respetuoso saludo de pesar, deseando que la resignación llegue a sus afligidos espíritus.

MACHETES, PEINILLAS, cuchillos, calidades garantizadas.
Almacén Americano.

DON JORGE BERNAL

muy distinguido caballero y activo empresario cinematográfico, se encuentra entre nosotros. Lo saludamos con toda cordialidad.

Espacio

destinado a los avisos de

NICOLAS ECHEVERRI Y CIA.

Agencia KODAK

CAMARAS FOTOGRAFICAS

EL CUENTO DE HOY

LA ENMIENDA ES PEOR

POR MARGUERITE WILLIAMS

Eli Milne era un hombre a quien todos sus convecinos compadecían.

Eli se pasaba la existencia gruñendo, y su mal humor no podía desvanecerse. Pero ¿no tenía motivos para ello?

Su mujer no lavaba más que los lunes, no limpiaba la casa sino cada quince o veinte días ¡Y qué decir de las comidas! La mayor parte no había posibilidad de digerirlas.

Elena fue obrera, en la fábrica hasta su casamiento, y por lo tanto jamás había tenido a su cargo la dirección de una casa ni el cuidado de un marido. El arte de la cocina constituía para ella un misterio indescifrable. ¡Pobre Eli!

Aunque la muchacha poseía méritos personales indiscutibles, y un corazón de oro que le impulsaba a acudir en auxilio de los demás cuando la necesitaban, sin embargo nunca se mostró asiduidad en las labores domésticas, y su marido jamás pudo conseguir que las viandas estuvieran bien condimentadas y dispuestas en tiempo oportuno. Los vecinos no dejaban de lamentar las desdichas del gruñón Milne y de poner a su linda mujer como digan dueñas. Su reputación en concepto de ama de casa, andaba por los suelos en toda la ciudad.

Elena conocía sus defectos. Si no los hubiera conocido, E-

li se los hubiese encargado a diario y a todas horas de ponerlos en evidencia, desde el día siguiente a su unión. ¡Infeliz marido! Aquello no tenía trazas de remediarse.

Cierto venturoso día, una dama del centro benéfico visitó la morada de Elena y del gruñón para informarse de sus necesidades. Aunque Elena no era madre, podía serlo, y el centro la acogería con gusto para instruirla en los secretos que debe poseer toda ama de casa y madre posible.

Elena aceptó la invitación y secundó con su juvenil entusiasmo los esfuerzos que la sociedad benéfica realizaba en su obsequio, con el objeto de mantener su hogar a la altura debida y ser agradable a su marido.

¡Qué felicidad para ella el poder decir a su hombre: ¡Esta compota es igual que la que hacía tu madre.

Seguramente su marido se relamería con gusto, la daría la enhorabuena y alcanzaría un triunfo como mujer inteligente.

Elena puso su voluntad al servicio de la conquista de su dicha, y este fue el acicate más poderoso para que se despertara en ella ansias generosas de utilidad práctica.

Desde aquel instante dedicóse a limpiar a diario la casa,

(Pasa a la página 99)

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colgadura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono Nº 3-2-0

Señora, Señor

El más hermoso surtido de relojes de vestíbulo, de Mesa y de Pared; Aretes, Medallas y Cadenas de Oro. Anillos de Diamante, montados en Platino y Oro blanco. Aderezos de Oro para niña.

RELOJERIA Y JOYERIA CALDAS

PLINIO GIRON G. PEREIRA

TELEFONO Nº 4-3-8

ALMACEN AMERICANO,
Calle, 19
Herramientas garantizadas.

"NUEVO CIRCULO"

No olvide asistir Ud. siempre con sus amigos a este elegante establecimiento.

Recuerde siempre el magnífico servicio de comedor, a toda hora del día y de la noche.

Cinemas a la salida del teatro.

Toda clase de juegos permitidos.

Visite Ud. "El Nuevo Circulo".

Primera calle real - Carrera 8ª - Teléfono 3-3-3.

SEÑORES COMERCIANTES

estamos a sus órdenes, preguntenos por lo que necesiten, si nos faltare, en corto plazo lo entregaremos

Almacén Americano.

Chocolate "Campana"

Este nuevo artículo de lujo en Pereira lo consigue por mayor y al menudeo en el Almacén de los señores **EDUARDO ANGEL & Cía.**

SE COMPRAN LAS ENVOLTURAS.

Busque premios, en las medias libras hasta por

\$ 5,00

Editoriales

Los estudiantes enseñan disposiciones legales a los concejales

Pereira, julio 14 de 1930.

Señor Presidente del H. Consejo Municipal y demás miembros.

Presente.

El Consejo Estudiantil de Pereira, con el derecho que le da el artículo 45 de la Constitución Nacional que a la letra dice: "Toda persona tiene derecho de presentar peticiones respetuosas a las autoridades, ya sea por motivo de interés general, ya de interés particular y el de obtener pronta resolución" se permite como entidad activa de la Federación Nacional de Estudiantes formular de nuevo a esa Honorable corporación la petición respetuosa, de que del seno del concejo se nombre una comisión que visite en forma detallada los establecimientos de educación de la ciudad, y que a su vez, dicha comisión rinda un informe a esa H. corporación sobre la marcha sanitaria de los colegios, capacidad de los locales donde funcionan, métodos que se siguen en la enseñanza, y en fin, necesidades de todo orden de los mismos.

Nos permitimos hacer la advertencia a esa H. corporación que; "Las corporaciones legítimas y públicas tienen derecho a ser reconocidas como personas jurídicas y a ejecutar en tal virtud actos civiles y gozar de las garantías aseguradas por este título con las limitaciones generales que establezcan las leyes por razones de utilidad común... Art. 49 de la Constitución Nacional. "Título 3º de los derechos civiles y garantías sociales". Esta la sustentación jurídica que el Consejo Estudiantil de Pereira tiene como entidad, repetimos, activa de la Federación Nacional de Estudiantes, para no explicarse el motivo de orden legal, por el cual el H. Consejo Municipal en contestación a una nota que lleva la firma del Consejo Estudiantil y en la cual se le pedía a esa respetable corporación se nombrara una comisión para que visitara los colegios de Pereira y a su vez rindiera un informe detallado sobre la marcha y necesidades de los establecimientos de educación se le dio a la nota que llevaba la firma del presidente del Consejo Estudiantil la siguiente sustanciación, en la misma nota peticionaria concebida en estos términos: "Consejo Municipal. Secretaría. Pereira, julio 12 de 1930. El H. Consejo en su sesión de ayer, en atención a que el firmante no ha presentado ninguna credencial que lo acredite como representante de alguna entidad oficial de conformidad con lo dispuesto por el Art. 6º de la ley 20 de 1923, se abstuvo de considerar este oficio y dispuso devolverlo al interesado."

El Consejo Estudiantil de Pereira, miembro de la Federación Nacional de Estudiantes, que tiene reconocida su personería jurídica por resolución del Poder



¡La preferida!

De venta en las farmacias y droguerías.

Ejecutivo, se permite en la forma más respetuosa y atenta hacer las siguientes glosas a la resolución del H. Concejo que transcribimos atrás textualmente: "Toda persona tiene derecho a presentar peticiones respetuosas a las autoridades." En primer lugar, nuestra petición era respetuosa como lo es esta segunda: en segundo lugar, el peticionario en nombre del Consejo Estudiantil, y aún como simple particular, está autorizado por la constitución para hacer peticiones ya de carácter general, ya de interés particular; en tercer lugar según la parte final del Art. de la Constitución Nacional ya citado, el Consejo Estudiantil por medio de su presidente, según el mandato expreso de nuestra carta fundamental, tenía derecho a esperar una pronta resolución a su petición, y en fin, es cosa por demás sabida, que aún personas y entidades de tan alta entidad como el Presidente de la República y las Cámaras Legislativas, tienen la obligación de atender las peticiones del más humilde de los ciudadanos, sin que tenga que presentar para hacer su petición, credenciales de alguna entidad oficial como lo afirma esa H. ilustrada corporación; pero aún más, no vale la citación del artículo 6º de la ley 20 de 1923. para no haber dado respuesta a nuestra solicitud, porque el mismo constituyente estableció lo siguiente: "Las disposiciones del presente título de los derechos civiles y garantías sociales— se incorporan en el código civil como título preliminar, y no podrán ser alteradas sino por actos reformativos de la constitución.

Los artículos de la Constitución que hemos citado en apoyo de nuestra petición, son precisamente a los que se refiere el Art. de la Constitución antes mencionado. Debemos agregar, que es cosa aceptada por todas las legislaciones, y por disposición expresa de la nuestra, que las disposiciones constitucionales priman sobre las de carácter legislativo. Con todo acatamiento somos del Honorable Concejo, atentos y rendidos ser-

Los miembros del Consejo Estudiantil, Lázaro Jaramano, Luis F. Soto, Samuel Trujillo P., Gregorio Gutiérrez J. Gilberto Castaño R.

El Expreso Tobón

Ofrece al público una organizada sección de encargos.

Cuando a Ud. se le ocurra conseguir en

CALI, BOGOTA o MANIZALES

algún artículo, ocupe este correo, que por una pequeña comisión en poco tiempo obtendrá lo deseado.

Oficina de Pereira: Carrera 8a. No. 455. Teléfono 4-2-7.

Admor. **FERMIN HENAO A.**

COMENTARIOS

ESTADISTICAS

A pesar de su mote este artículo no será serio, carecerá de toda la científica gravedad que caracteriza a los grandes artículos "de fondo" con que suelen regalarnos los señores muy serios de los grandes diarios.

El mejor articulista de periódico será aquel que pueda dar a sus lectores, en un ligero estilo de buen gusto, la mayor dosis posible de ciencia numérica, los más precisos datos de estadística. Una agradable enseñanza, lo más alejada posible de la grave sabiduría académica, de la severidad de la literatura de los códigos y de los catálogos de accesorios para locomotoras o automóviles.

Una seria estadística es aquella que marca, por ejemplo, el movimiento de vehículos, automóviles, camiones en una carretera. Es este un dato que debe darse con frecuencia al público, que debe hacerse conocer en las ciudades extrañas, ya que él puede ser una fácil demostración del valor de una ciudad, pero, para que la gente lea tales datos estadísticos es menester presentarlos del más agradable modo posible, algo que no rechace por su sequedad la curiosidad del lector. Verdad es y grande, que no todos los artículos serios de periódicos pueden ser como aquellos que sobre el censo de Cali en el pasado año de 1929 escribiera en la capital de Antioquia el doctor Jorge Rodríguez. No todos aquellos que a estas labores de la pluma nos dedicamos, podremos gozar de la misma gracia de estilo, del mismo donaire, de la misma deliciosa ironía.

Un día se nos ocurre informar al público sobre el movimiento de vehículos y pasajeros en la carretera Pereira-Cartago durante un mes. Vamos a la oficina de estadística y el encargado de ella, pone en nuestras manos, después de consultar un libraco, un pedazo de papel con el siguiente apunte:

MOVIMIENTO DE PASAJEROS EN LA CARRETERA PEREIRA - CARTAGO DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1930.

Entradas	9.561
Salidas	8.886
Total	18.447

El dato se publica así, el lector, unas veces medita un poco y se dice: cuantos de estos pasajeros se habrán quedado en la ciudad, cuantos habrán demorado en la ciudad unos días, cuanto dinero habrán dejado durante su estada en ella &. &. &. (Si el lector en vez de estada, dice, estadía, no sabe leer). Vienen luego otras consideraciones, otro dato estadístico:

MOVIMIENTO DE VEHICULOS EN LA CARRETERA PEREIRA-CARTAGO EN EL MES DE JUNIO DE 1930

Entradas	2.183
Salidas	2.037
Total	4.220

Y nuevas consideraciones del lector, gasto de gasolina, marcas de los carros, valor de los pasajes, en fin, para terminar pensando en el serio problema matemático que a uno de sus amigos ponía en alguna ocasión el loco "si una mula puede con diez arrobas, cuántos hijos tiene el arriero"?

Sucede, desgraciadamente, que si al público se le presentan los datos estadísticos acompañados de alguna literatura ligera no creen ellos, la razón es muy clara (es ovia) como escriben algunos señores muy serios, ya don Camilo Demoulins lo dijo, "El hábito hace el monje, más de lo que se cree" no se concibe, un militar sin entorchados, un policía sin bellido, ni un notario sin gafas.

RUY PEREYRA

Botica BLANCA

Pregunte usted a su médico, cual es la única Farmacia que le da garantía

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

VISITENOS. — Local: bajos del TEATRO CALDAS. — TELEFONO 3-0-9

LAMPARAS "AIDA" para 500 bujías. Almacén Americano.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia...

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINOS "LA COLOMBIANA" HIDALGOS A-B-C Y 1919

HIDALGOS

Señora..... Señorita

Frutas en su jugo, conservas y ultramarinos de primera calidad vende CENTRO SOCIAL a precios sin competencia.

Teléfono No 7-7-7 --- MARTIN SANCHEZA. — Prio.

**El doctor
SIXTO MEJIA**

Ha instalado un aparato de Diatemia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

Los soportes morales del Opio

Por el doctor Edmundo Rico

AL DOCTOR MANUEL JOSE LUQUE

[CONTINUACION]

ces y basándonos en el postulado de Claudio Bernard de que "todo es veneno y nada es veneno" la ley, debería suprimir no solo la terapéutica entera sino hasta las sustancias más elementales que aseguran el metabolismo la nutrición del ser biológico.

Las tres cuartas partes de los profesores de energía, ignoran—o pretenden ignorar—que el conglomerado humano está dividido en constituciones cuyas raigambres congénitas la ciencia no las cambia sino que las modifica ligeramente porque el vicio lejos de ser causa, es efecto del temperamento anormal, comoquiera que donde se pda un efecto de esta índole, la causa queda in-

tacta y presta, a toda hora, para gestar nuevas y quizás hasta más refinadas anomalías....

Y es que pretender la supresión radical del opio, es algo tan utópico como aferrarse en extirpar de raíz las taras y demás perversiones que aquejan al hombre. Mientras su vida esté sujeta a la enfermedad y al dolor, resulta estupendamente ilusa la idea de sustraerle a la naturaleza los medios lenitivos con que ella misma suele equilibrar—siquiera sea en algo—ese eterno combate de crudas oscilaciones a que la existencia tiene sometida nuestra salud.

ooo

El opio, es el antídoto, por excelencia, lo mismo de las torturas físicas que del dolor

moral. Esta doble acción la consigue gracias a su afinidad por el sistema nervioso y, muy especialmente, por el sistema para-simpático de la vida vegetativa a cuyas fibras adormece y paraliza luego.

Medicamento específico de la ansiedad y de la angustia, el opio, a más de lubricar serenamente los nervios, calma la trepidación interior y domina y apaga los ecos de la agitación visceral. En una palabra, es un vendaje de seda entre la suavidad de cuyos pliegues se callan o se duermen instantáneamente los gritos de la doledcia física.

Por desgracia, la droga, no satisfecha con aliviar los trastornos orgánicos extiende, las más de las veces, su poderío hasta las citadela complicada del espíritu. Y es entonces cuando por las antecelas del alma se pasea donosamente aquel bienestar esa euforia que poco a poco va esclavizando la personalidad a libar sin reparon en el cáliz búdico de la más ideal de los nirvanas...!

Contrariamente a la creencia general, el opio ni produce alucinaciones, ni delirio, ni demencia. Estos trastornos psíquicos sólo sobrevienen a título episódico cuando el morfi-

(CONCLUIRA MAÑANA)

**Al teléfono
5 7 2**

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

ESTAMOS

confeccionando trabajos tipográficos a mitad de precios

Visítenos y se convencerá

Tipografía "Variedades"

(Calle 18).- Teléfono 2-6-6.

EL SONETO DE HOY

Gran Concurso de Vitrinas

Gran entusiasmo ha despertado este maravilloso certamen.

Todavía faltan varios comerciantes para hacerse inscribir. Es preciso que inmediatamente tomen su puesto los que faltan.

Un bello objeto de arte para el primer premio.

La Junta Calificadora estará compuesta por las señoras María Rojas Tejada y Ketty G. de Hernández y don Manuel Felipe Calle.

La caricia lejana

Esta noche he sentido, mientras en tí pensaba, una sutil caricia que me rozó la frente; algo así como un beso dado tímidamente como los tiernos besos que tu boca me daba.

Y también, en la brisa que junto a mí pasaba, oí como el susurro de un suspiro doliente, mientras un suave aroma saturaba el ambiente en donde yo extasiado con tu recuerdo estaba.

Este aroma que a veces perfuma mi retiro yo sé que es tu perfume; y aquel triste suspiro, alguno que haz lanzado quizás al recordarme!

Y la dulce caricia que mi frente ha rozado, algún beso que a solas a mi efígie le has dado viendo que de otro modo ya no podrás besarme.

MODESTO CANTOR.

Espacio contratado por los señores

GAVIRIA & HENAO

para anunciar los famosos productos

RADIOS PHILIPS

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennings'

Intocado por mano humana.

Con nuestro colega 'SEMANERO'

Nuestro apreciado colega "Semanero" que une a su gracia y a su sal perennes, un acervo de ironía sangrienta para fustigar a ciertos sujetos de alfandoque que han querido hacer de esta ciudad libérrima un feudo para sus apetitos insatisfechos de políticos baratos, ha sostenido con energía y tesón una ardua campaña contra los señores Eduardo y Eleuterio Serna, individuos que como es sabido de todos, tuvieron una actuación proclive y equívoca durante el pasado torneo electoral.

Nosotros que acompañamos espiritualmente y de hecho las campañas de nuestro apreciado colega sabatino, queremos hacerle una súplica cortés al amigo "Semanero" y es que suspenda ya su tesón y su esfuerzo en contra de los mentados Sernas, quienes ya andan bastante lejos de Pereira y seguramente—a Dios gracias—na volverán jamás a esta tierra.

Teniendo tantos temas y todos ellos de mejor y de mayor interés para los muchos lecto-

res del brioso colega, ningún chiste tiene ya ocuparse más de aquellos buenos parroquianos que se equivocaron de medio....

Tenemos la absoluta seguridad de que en esta vez seremos atendidos por los simpáticos chicos que dirigen el bravo periódico de la reivindicación social.

O para rematar con un dicho popular, le recordamos al "Semanero" que "para chicha no se baraja".....

LAS MEJORES CALIDADES

los mejores precios, las más amplias condiciones, Almacén Americano.

FALLA de seda azul turquí y negra, de venta donde, CARLOS MORENO A.

Movimiento de cárcel

(JULIO 14)

Hurto	2
Irrespeto	2
Abuso de confianza	5
Escándalo	4
Desobediencia	2
Rapto	2
Corrupción	2

PARA EL CONCURSO DE BELLEZA

Si usted quiere depositar el voto que se publica adjunto para candidatizar a la dama que nos ha de representar en el concurso departamental de belleza, llene el voto que publica este DIARIO y bajo cubierta envíelo a la dirección de este periódico o al "Nuevo Cículo. Interésese por el concurso.

Firma:

.....
Quien acierte en el resultado del juego y más se aproxime en el número de jugadas obtendrá un premio de dos libras esterlinas. En caso de que se reciban dos o más respuestas iguales se decidirá a la suerte.

Se reciben respuestas únicamente hasta el 20 de los corrientes.

EL DIARIO invita a todos los aficionados al Ajedrez a tomar parte en la encuesta a excepción de los miembros de la Junta que dirige el match.

También ofrece sus columnas para todos los que deseen hacer un análisis crítico de la partida.

Nacianceno Uribe y familia

Presentan sus sinceros agradecimientos, a la culta sociedad pereirana, con especialidad a las Rvads. Madres de la Clínica, al cuerpo médico y al personal de la Clínica, por las múltiples y gentiles atenciones de que fueron objeto con motivo de su enfermedad.

Manizales, julio de 1930

15-5

La señorita "PEREIRA"

Voto por la Sta.

como Candidata al gran concurso departamental de Belleza que tendrá lugar el próximo 12 de Octubre, en Manizales.

Nombre del votante *A UD. QUE LE IMPORTA*

DOS LIBRAS ESTERLINAS

ENCUESTA SOBRE EL MATCH DE AJEDREZ MEDELLIN-PEREIRA

Con el fin de hacer más interesante este torneo en que están empeñadas las dos ciudades desde hace varios días abrimos desde hoy la siguiente encuesta para los aficionados del señorial deporte.

1º Resultado del juego. Triunfo de Pereira, triunfo de Medellín o empate.

2º Número total de jugadas para llegar al resultado final.

Las respuestas sólo se aceptan en el siguiente cupón:

Señor Director de EL DIARIO

En mi concepto el resultado del match de Ajedrez Pereira Medellín es el siguiente:

.....
.....
a las.....jugadas.

TRAPICHES CHATANOOGA

máquinas para caña, arados Imperial.

Almacén Americano.

De París Acabo de recibir las siguientes novedades: Abrigos y trajes de seda, piel para adornar abrigos y carpetas de seda.
CARLOS MORENO

Cisco

Vendemos permanentemente, al mejor precio.

TRILLADORA CENTRAL.

Es tan bajo actualmente el precio de nuestras harinas de alta calidad, que no es una economía para el consumidor ni para el Panadero, consumir harinas corrientes.

TENGA PRESENTE NUESTROS PRECIOS Y LA CALIDAD DE NUESTROS PRODUCTOS

Industria Harinera de Caldas

Teléfonos: Oficina, 6-2-5. Molinos, 6-2-9.

Las vacas aumentan la leche en un 25 por ciento cuando se les cuida con **Salvado "Caldas"**

**¡ BELLAS DAMAS !
"MAYBELLINE"**



Es el secreto para que vuestros ojos sean BELLOS, ENCANTADORES, FASCINANTES Y EXPRESIVOS

Usad, MAYBELLINE EL SECRETO DE LA BELLEZA. DE VENTA.

Almacén de Jesús M. Paneso
" " J. de J. Henao
Droguería Gutiérrez.

Distribuidores exclusivos en Colombia:

YEPES & Co.

CALI-VALLE. -CARRERA
#-Nº 18229

La Vida Social

LAS MAQUINITAS ESTÁN
FALGANDO

Sr. Director:

Anoche en el establecimiento denominado "Santolía", una muchacha introdujo una máquina, de las que tienen instaladas en todos los cafés de la ciudad dizque para el expendio de confites, una ficha de las que los mismos aparatos "obsequian como PREMIO", y la máquina marcó el número doce, pero el mencionado aparato estaba descargado y sólo devolvió a la muchacha la ficha que ella misma introdujera. Uno de los mecánicos que estaba presente se limitó a cargarla de nuevo, diciéndole a la muchacha que hoy sería pagado el valor de las 12 fichas; pudiendo haberlo hecho con las que, él mismo, entre sus manos tenía.

Es decir, que las máquinas venden por cinco centavos un paquete de confites viejos y malos y cuando por fortuna el que se está dejando explotar, al ser remunerado, resulta que el aparato está descargado y pierde todo.

Señor Director, interceda usted:

UN MIRON

CLINICA "ERASMO CARVAJAL"

Hoy no hubo operación ninguna.

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

MARTES

a petición de numerosas familias, se repetirá la hermosa película, titulada:

"EL VALS DEL ADIOS"

JUEVES

Lo más hermoso que ha producido la cinematografía:

"EL REY DE LOS JUDIOS"

Prepárese, Prepárese,

SABADO

Se presentará en el Teatro Caldas el

ESTILISTA MARTIN

El contagio

La tercera de la maravillosa serie de impresiones de Agua de Dios, que viene publicando en nuestro DIARIO, Ricardo Sánchez, aparecerá mañana.

"El Contagio" que tal es el título de ella, trata de manera admirable y con ejemplos citados en forma, absolutamente histórica, la absurda leyenda de que la lepra es contagiosa.

El caso sensacional ocurrido hace cuarenta años, cuando se inyectó sangre leprosa a tres niños que hoy son hombres, sanos y salvos.

COMPRE UD. NUESTRA EDICION DE MAÑANA

FIESTA EN EL CUARTEL

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta de la Virgen del Carmen, patrona del ejército, esta noche se dará una función en el cuartel del regimiento Ayacucho, cuya compañía se acantona en esta plaza.

Habrá pólvora y algunas fiestas más con las cuales queren los señores militares festejar la fecha religiosa de su patrona.

Se invita al público en general.

PARA MANIZALES

siguió en rápida gira de negocios, nuestro personal amigo don Francisco Marín, a quien despedimos con toda atención.

PARA LA MISMA ciudad, siguió don Rafael Gaviria. Atenta despedida.

ESTA MEJOR

de las dolencias que lo retuvieron en cama, nuestro amigo don Deogracias Cardona, institutor muy distinguido. Celebramos anunciarlo así a nuestros lectores.

EL SEÑOR ALBERTO MURCIA

Tiene una cuenta pendiente en nuestras oficinas. Ojalá que se acerque, a la mayor brevedad, a solucionar este pequeño asunto.

Las únicas que compiten con las extranjeras y donde se presentan por su calidad extra desalojan a las demas.

No se deje engañar exija nuestras pastas

"La espiga de oro"

---LAS 42---

25 años de existencia es la mejor garantía.

Dirección: Mariano Ramos R. y Cía. cali.

P 50

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.

TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales de mayor cuantía.

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

ALMACEN AMERICANO
Llámenos usted, Teléfono Nº 2-1-0.

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Velo Romano negro de calidad extra, de venta donde, Carlos Moreno A.

**DOCTOR
J. M. GALLO G.**

(VIENE DE LA 2ª)

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:
Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

**AL TELEFONO
5 - 8 - 8**

Puede Ud. llamar para lo que se le ocurra relacionado con el maravilloso Café

"BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnífico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad.

Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo.

Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,

JUAN TRUJILLO

pulir hasta dejarlos más brillantes que el sol los cacharros de la cocina y los manteles de puertas y muebles, abrillantar los suelos y, en fin, poner orden en cuanto se relacionaba con su hogar.

Al efecto, adelantó el reloj para que todo estuviese a punto a las horas necesarias, y los condimentos para que estuviesen sabrosos y en disposición de ser comidos a su debido tiempo.

Eli, gruñía menos, pero todavía no estaba contento. Su mujer se transformaba rápidamente, ¡hum!

Llegó un día en que la mujer orgullosa, quiso dar a su marido la sorpresa de una buena comida, como no se serviría en el mejor hotel de la población, con un postre de compota que ni su madre lo hubiese hecho mejor, no obstante su fama de gran cocinera.

Las doradas manzanas parecían cogidas en el propio Paraíso y envueltas en miel de Himero con el dulce almíbar y los mil sutiles y apetitosos ingredientes que acrecentaban su hermosura.

Aquel día su marido iba a quedar asombrado. Ella no podía resistir el contento.

A la hora de costumbre llegó Eli Milne, gruñendo como siempre, y, al ver puesta la mesa, en cuyo centro se alzaba un gran ramo de flores, aminorando la fuerza de sus gruñidos. Luego empezó a absorber en silencio la admirable comida, y al llegar a la compota, miró a su mujer con aire amenazador.

—Pruébala y verás, le dijo. Ha salido riquísima. Mucho mejor que la que hacía tu madre.

Eli trasladó desde la compotera al plato una manzana, plétórica de jugos dulces y licor, que surgieron al partirla con la cuchara, y en sus ojos se manifestó una cólera espantosa. Luego, cogiendo el plato con la compota, lo arrojó violentamente al suelo.

Elena le contempló con asombro.

—Ahora no es posible que gruñas, le dijo, reprendiéndole.

Eli Milne volvióse hacia ella y se quedó indeciso. Después reclamó indignado.

—¡Eres una reina! Con tu instrucción generadora me has privado de mi principal deleite —¿Cuál?

—El de gruñir: ¿Qué voy a hacer ahora? ¿Qué dirán los vecinos?... ¡Ya nadie me compadecerá!

Quiere Ud. cine a domicilio?

Llame al teléfono

4 4 4

SALON PEREIRA

FONDOS, LAMINAS DE cobre, remellones, serruchos para monte.
Almacén Americano.

ABARROTERA DE PEREIRA

Casa de Comisiones.—Ventas de sal por mayor.—Arroz, azúcar, velas parafina, jabones, & &.
Ventas de harina y salvado por mayor.

DE LA CUESTA Y TRUJILLO

TELEGRAMAS: EUDORO.

Cemento CAÑON conocido en las 5 partes del mundo

De fragua lenta y coloración uniforme, con él puede hacerse más homogénea y más pobre la mezcla. Tiene la aprobación de la Secretaría de Obras Públicas del Valle y lo usan constantemente las siguientes entidades:

Municipio de Bogotá
Municipio de Cali
Cía. Colombiana de Electricidad
Borrero & Ospina (Cali)
Espiritusanto Potes

Municipio de Medellín
Municipio de Palmira
Alcantarillado de Buga
Félix Aguilu (Cali)
Compañía Colombiana de Tabaco

Ha sido suficientemente probado y encontrado excelente. La misma competencia así lo reconoce.

MEJIA & VELASCO

ANTIGUAMENTE Anacleto Mejía M.

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO No 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

HIERROS, TUBERIAS,
láminas galvanizadas.
Almacén Americano.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".

Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Tohalleros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

B. GOMEZ ARIAS

ABOGADO

Telégrafo: Benjagómez.

TELEFONO 2-1-6

Frente a la Notaría 1ª

Pereira.

EL ALMACEN LA

Creación

se ha refundido en el Almacén.

"JUADIOS"

Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.

Tenemos siempre estilos de moda.

Precios de acuerdo con la situación.

Juan de D. Mejía B.

MUEBLES DE VIENA lindos estilos, camas, hule para pisos.

Almacén Americano.

Se sacrificará por acompañar al doctor Olaya Herrera, dice el doctor Carlos E. Restrepo. Se cambiarán solo cinco Gobernadores.

Bogotá 14.

Entre los círculos parlamentarios se rumora con insistencia que el doctor Carlos E. Restrepo estará en Bogotá el 7 de Agosto para asistir a la posesión del doctor Olaya Herrera.

Un político muy informado sobre todos los acontecimientos del día asegura conocer una comunicación que a la letra dice: "Estoy listo a todos los sacrificios por acompañar al doctor Olaya en su gobierno". Esta comunicación como se sabe es del doctor Restrepo.

Y continúa el informante con la especie de que en la próxima administración solo se cambiarán cinco gobernadores, desvirtuando la especie de que no quedará uno solo de los que actúan hoy. Se dice así mismo que el gobierno de concentración los encabezarán los doctores Carlos E. Restrepo y Alejandro López. Estas informaciones que tienen bastante fundamento por tener su origen en persona bien informada, han causado una formidable sensación en todos los círculos.

El doctor Olaya Herrera ha sido muy visitado en la hacienda de "El Ocaso" por varios políticos y numerosos amigos.

Bogotá 14

Es constante la llegada de personajes políticos y numerosos amigos del doctor Olaya a la hacienda de "El Ocaso. En-

tre ellos se anuncia para mañana la de los doctores Santos y Turbay lo mismo que la del Canciller doctor Sampedro Madrid quien va con el fin de conferenciar acerca del diplomático que ha de enviarse a Quito como representante de Colombia ante el gobierno del Ecuador. Suenan como posibles candidatos los doctores Ismael Enrique Arciniegas y Carlos Uribe Echeverri.

Más detalles de los acontecimientos del domingo en el Circo de San Diego.

Bogotá 14.

De los policías heridos en la tragedia del Circo de San Diego, el domingo último resultaron dos gravemente heridos; uno con la columna vertebral partida y otro con el abdomen apuñaleado. En total hay diez y siete policías heridos los cuales se atienden por cuenta del gobierno que para el efecto botó la cantidad de tres mil pesos.

Se anota el caso de que un hijo del doctor Simón Bossa se encontraba departiendo amigablemente en un café y sin saberse por quien le fue dado un enorme martillazo en la cabeza. La gravedad del herido es tal, que se teme un desenlace fatal.

CORRESPONSAL

Boxeo

El domingo, 20 de los corrientes, tendremos un acontecimiento único en Pereira. "El moderno Carpentier", ha sido contratado por la empresa G. Mejía, Montes & Cía, para enfrentarse, en el ring del "Salón Pereira", al fornido y

valiente Julio Bolaños (Muralla).

Dada la categoría del encuentro y tratándose de un elemento que conoce a fondo



Ricardo Salazar (El moderno Carpentier)

el arte del boxeo, a la vez que se trata de un contendor cuya agilidad sorprendente, podrá el público apreciar el día señalado para este formidable encuentro, no dudamos constituirá un grandioso triunfo para la empresa. Así lo deseamos.

MAQUINAS DE ESCRIBIR Registradoras Nacional. Escritorios.

Almacén Americano

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visitenos y quedara satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523. 525. Teléfono 212 Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.